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3,4  тысячи человек  - таким, по мнению Счётной 
палаты,  был ежегодный  отток населения 
края  в дни подготовки к саммиту АТЭС.

Цифра  недели

В номере

...российские женщины, у которых второй 
ребенок родится после 2016 года, могут 
остаться без материнского капитала.
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 ...в случае отсутствия полиса ОМС вызов 
«скорой помощи», а также лечение пациенту 
придется оплачивать самому.
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...остается непонятным, кем и как утвержда-
лись критерии оценки вузов. Это обернулось 
тем, что сегодня клеймо «неэффективности» 
получили многие ведущие образовательные 
учреждения...
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Последняя инстанция

Российские власти го-
товы отменить выпла-

ту материнского капита-
ла уже через три года.

Министерство финансов счи-
тает «нецелесообразным» продле-
вать выплату маткапитала россий-
ским женщинам после 2016 года. 
Решение о возможной отмене 
выплаты косвенно подтвержда-
ет и президент Владимир Путин.

С 2007 года в России дей-
ствует программа государ-
ственной поддержки семей, 
имеющих детей. Она предус-
матривает выплату так назы-
ваемого «материнского капи-
тала» тем семьям, в которых 
родился второй ребёнок (или 
третий и последующие дети). 
Получить его можно только 
один раз. За это время серти-

фикат на маткапитал получили 
4 миллиона семей.

Оценивая эффективность 
закона о маткапитале, вла-
сти часто ставят себе в заслу-
гу улучшение демографиче-
ской ситуации в стране. На-
пример, в 2011 году Дмитрий 
Медведев на встрече с ак-
тивистами «Единой России» 
сказал: «Я преисполнен гор-
дости, что мы придумали это 
и реализовали».

Эту историю с Приморским горнообогати-
тельным комбинатом и горнорудной компании 
«АИР» неоднократно освещали некоторые ре-
гиональные СМИ, в том числе и «Правда При-
морья». Предприятия, находящиеся в глубин-
ке, единственные градообразующие в пос.Вос-
ток с пятитысячным населением, несут кроме 
того большую социальную нагрузку. Они закро-
ются — и посёлка не станет. И, похоже, это уже 
происходит в эти дни.

В отчаянии жители Востока, а также кол-
лективы предприятий. Аккурат в канун Но-
вого года председатель совета директоров 
Приморского ГОКа и генеральный дирек-
тор горнорудной компании «АИР» Иван Ше-
пета обратился с письмом к президенту РФ 
В.В.Путину. Редакция публикует выдержки из 
этого письма.

Население Приморья, несмотря на 
масштабные федеральные инвести-

ции к саммиту АТЭС-2012 и стратегию 
развития региона, «крайне не удовлет-
ворено положением дел». К подобным 
выводам пришли специалисты Счёт-
ной палаты, которые провели стратеги-
ческий аудит социально-экономическо-
го развития края. Эксперты, отмечая 
высокие ожидания приморцев от фо-
рума, прогнозируют не менее глубокое 
разочарование.

Анализу подверглись годы подготовки края 
к саммиту АТЭС, который, напомним, прошёл 
во Владивостоке в сентябре 2012 года. С 2007 
года, когда было принято решение о проведе-
нии форума, до первой половины прошлого 
в край вложено 689 миллиардов рублей бюд-
жетных средств. Но Приморье, выбранное 
опорным в развитии Дальнего Востока, пока-
зывает в этот период негативные результаты. 
«Производительность труда здесь ниже средне-
российского показателя, в 4 раза меньше, чем 
в Японии, в 2,5 раза ниже, чем в Южной Ко-
рее, и в 6 раз ниже, чем в США. Потребление 
первичных энергоресурсов на единицу валового 
регионального продукта (ВРП) в 2,5 раза выше, 
чем в среднем по стране, электроэнергии — 
в 1,8 раза, а нефтеёмкости — в два раза», — 
констатировали эксперты Счётной палаты. Из 
отчёта следует, что в период активного строи-
тельства объектов к форуму из Приморья уез-
жали в среднем по 3,4 тысячи человек в год. 
Ежегодно половина предприятий, испытываю-
щих финансовые затруднения, банкротились.

Разочарование от саммита
Аудиторы Счётной палаты прогнозируют крайнюю 
неудовлетворённость жителей Приморья итогами 2012 года

Окончание на стр. 4

Или как в Приморье уничтожают курицу, 
несущую золотые яйца, — с молчаливого 
согласия администрации края.
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За гранью логики 
и здравого смысла

Вердикт чиновника: 
нецелесообразно!
Власти готовы отменить 
выплату материнского капитала

Мама, мама, что мы будем делать?
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Затонувший экскаватор 
может натворить бед

Уникальный берег острова Русский мо-
гут уничтожить во время подъема затонув-
шего экскаватора. Об этом сообщил ди-
ректор компании-арендатора побережья 
«Дальстам» Владимир Щетинин. Он также 
отметил, что акватория наполнена редки-
ми биоресурсами, и пребывание спецтех-
ники в воде губительно для морских орга-
низмов. Радует лишь то, что авария случи-
лась зимой, и все технические жидкости уй-
дут в море вместе со льдами.

Как отметил руководитель «Дальстама», 
компания уже сообщила о происшествии во 
все надзорные органы и надеется, что си-
туация изменится. Но главная задача арен-
даторов уникального побережья — добить-
ся расширения санитарной зоны.

«Это еще хорошо, что авария произошла 
зимой. Грязь скопится подо льдом и вместе 
с ним весной уйдет в океан. Мы очень на-
деемся, что она не опустится на дно, и ле-
чебные грязи не пострадают», — отметил 
Щетинин.

Напомним, что34-тонный экскаватор про-
валился под лед в акватории острова Рус-
ский во Владивостоке в минувшую пятницу. 
Машина утонула на расстоянии 200 метров 
от берега и достать её, по всей видимости, 
удастся только весной.При этом мазутное 
пятно от утонувшего экскаватора во Влади-
востоке экологической катастрофой не гро-
зит, местные рыбаки могут ловить рыбу, не 
опасаясь. Объемы топлива не такие боль-
шие, чтобы существенно повлиять на эколо-
гическую обстановку, однако, экологи пред-
упреждают, что акваторию острова Русский 
необходимо охранять от подобных случаев.

Люди гибнут за металл...
В Артёме задержаны жители поселка 

Шкотово, которые пытались похитить пави-
льон автобусной остановки общественно-
го транспорта. Ночью сотрудники полиции, 
патрулируя маршрут в районе улицы Крым-
ская, обратили внимание на микроавтобус, 
который стоял возле остановки транспор-
та. Возле машины находились трое молодых 
людей. Полицейские осмотрели автомаши-
ну и обнаружили в ее кузове газосвароч-
ный аппарат и газовые баллоны, а в сало-
не — спецодежду дорожных рабочих.Так-
же привлекли внимание инспекторов ДПС 
несколько металлических листов со следами 
термической резки, находившихся за оста-
новкой. На вопрос, имеются ли у парней до-
кументы на ведение работ, те ответили от-
рицательно. Все участники подозрительно-
го трио были доставлены в городской отдел 
полиции для разбирательств.

Выяснилось, что задержанные — жите-
ли поселка Шкотово. Двое из них уже имели 
противоречия с законом и отбывали нака-
зания в местах лишения свободы за кражи, 
незаконное проникновение в жилище, а 
также за хранение наркотических веществ.

В ходе дознания было установлено, что 
накануне один из парней предложил прияте-
лям поехать в город Артем, где, по его сло-
вам, есть бесхозный металл, который мож-
но выгодно сдать. Молодые люди охотно со-
гласились. А бесхозным металлом оказалась 
автобусная остановка.

ЖКХ Приморья не спешит 
становиться «прозрачным»

Любую из управляющих компаний и ТСЖ 
Приморского края, не выложивших исчер-
пывающую информацию о своей работе на 
сайте «Реформа ЖКХ», как того требует за-
кон, можно оштрафовать на сумму от 250 
тысяч до 300 тысяч рублей. Об этом сооб-
щает сайт ЖКХприм. 

Закон о том, что УК и ТСЖ обязаны в Ин-
тернете разместить информацию о своей 
работе, вышел еще в 2010 году. По замыс-
лу законодателей, это позволило бы каждо-
му собственнику беспрепятственно узнать, 
куда же идут деньги, которые он каждый 
месяц оплачивает по квитанциям. 

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье?

В  повестку дня пленума были 
внесены вопросы об итогах ра-

боты Приморского регионального 
отделения ЛКСМ РФ в 2012 году 
и плане работы ПРО ЛКСМ РФ на 
первое полугодие 2013 г., о состоя-
нии уплаты членских взносов в ре-
гиональном отделении и др..

По первому вопросу участников пле-
нума проинформировал первый секре-
тарь комитета регионального отделения 
ЛКСМ Анатолий Долгачёв, который дал 
анализ деятельности приморских комсо-
мольцев. Так, в 2012 году в Приморье 

был проведён слёт комсомоль-
цев Дальнего Востока, на высо-
ком уровне была принята офици-
альная делегация комсомольцев из дру-
жественной Корейской Народно-Демо-
кратической Республики, проводились 
экологические акции по посадке де-
ревьев, сбору мусора и многие другие 
мероприятия.

Участники пленума заострили внима-
ние на необходимости строгого соблю-
дения плана проведения бюро и плену-
мов Приморского регионального отделе-
ния. В проект плана работы были внесе-

ны конструктивные предложения в высту-
плениях участников пленума Шестаковой, 
Онищука, Самсонова, Слинько, Ашихмина, 
Соколова, Шинкаренко. Все предложения 
были учтены и включены в принятый еди-
ногласно план работы на первое полуго-
дие 2013 г..

Пленум рассмотрел и другие вопросы, 
по которым приняты соответствующие 
решения.

Ш.Максимов, г.Владивосток.

В прошедшее воскресенье состоялся 
пленум Приморского регионального 
отделения Ленинского коммунистического 
союза молодежи РФ.

Медведев тогда заявил, что в Европе «ни-
чего подобного нет», похваставшись тем, 
что в некоторых российских регионах «пре-
кратилось вымирание».

Однако Медведев скромно умолчал, что 
прирост населения наблюдается в основном 
в национальных республиках Северного Кав-
каза. А в большинстве других регионов Рос-
сии так и продолжается убыль населения. 
Общий же прирост населения России про-
исходит за счет миграции из других стран.

Ничего не сказал Медведев и о развитой 
системе социального страхования в ряде ев-
ропейских стран. Например, в Швеции госу-
дарство компенсирует своим гражданам от 
30 до 100% расходов на лекарства и меди-
цинские услуги. На каждого ребенка в Шве-
ции в возрасте до 16 лет ежемесячно вы-
плачивается пособие в 950 крон. И это лишь 
небольшая часть льгот и пособий на детей 
в Швеции.

Действие закона о материнском капитале 
прекращалось в 2016 году, но депутаты Гос-

думы, воодушевленные эффектом от «допол-
нительных мер государственной поддержки 
семей» предложили продлить закон до 2025 
года. С такой инициативой выступил комитет 
Госдумы по вопросам семьи, женщин и де-
тей во главе с Еленой Мизулиной из «Спра-
ведливой России».

Однако, как сообщил журналу «Коммер-
сантъ Деньги» сотрудник аппарата комитета 
Игорь Фокин, затем в адрес комитета при-
шло совместное письмо от нескольких ми-
нистерств, в котором продление действия 
закона о маткапитале называлось «нецеле-
сообразным и преждевременным». Письмо 
подготовили чиновники Минтруда, Минз-
дравсоцразвития, Министерства финансов, 
Минрегиона и Министерства экономики. Та-
ким образом, власти отказываются от про-
должения социальных выплат за рождение 
второго ребенка после 2016 года.

Поэтому российские женщины, у кото-
рых второй ребенок родится после 2016 
года, могут остаться без материнского 
капитала.

region-matkapital.ru 

Вердикт чиновника: 
нецелесообразно!

Мама, мама, что мы будем делать?

На интернет-сайте Межрегиональ-
ной Электронной Торговой Си-

стемы в конце декабря прошлого 
года былиобъявлены торги на нежи-
лое помещение, расположенное во 
Владивостоке по адресу улица Убо-
ревича, 7А.

Здание числится на балансе МУП «Цен-
тральный», находящегося в стадии бан-
кротства. Казалось бы, рядовое событие — 
предприятие-банкрот распродает свои ак-
тивы, чтобы расплатиться с долгами. Одна-
ко группа депутатов городской думы счи-
тает, что речь идет об очередной попыт-
ке незаконной приватизации городского 
имущества.

— Банкротство МУП «Центральный» длит-
ся уже много лет — с середины «нулевых» 
— говорит депутат Думы Владивостока от 
КПРФ Андрей Галицких. — За это время 
на предприятии сменилось три арбитраж-
ных управляющих. Но завершить процеду-
ру банкротства все эти годы не получает-
ся, точнее, ее не хотят завершать — за эти 
годы умирающий МУП превратился в непло-
хую «кормушку» для группы людей. Общая 
задолженность предприятия составляет око-
ло двадцати миллионов рублей, из них боль-
шая часть приходится на задолженность по 
налогам, включая два с лишним миллиона 
пени. Сумма не маленькая, но и не такая 
уж и большая, чтобы задолженность невоз-
можно было бы погасить в течение 6-7 лет. 
Но, тем не менее, делается все, чтобы прод-
лить «агонию» предприятия.

В конце 20011 года на баланс «Цен-
трального» с баланса Управления Муници-
пальной собственности Владивостока был 
передан ряд объектов — «на разорение», 
чтобы продать их и рассчитаться с долгами. 
Однако, здесь все не так просто.

К примеру, продажа одного только зда-
ния на Уборевича, 7А могла бы с лихвой за-
крыть долги МУПа. Но, как следует из аук-
ционной документации, начальная цена это-
го объекта 10 668 400 рублей, причем тор-
ги ведутся на понижение по «голландской» 
схеме, так что здание может быть прода-
но еще дешевле. Причем торги на это зда-
ние уже объявлялись, но были признаны 
несостоявшимися по причине того, что 
участники не подали ни одного ценового 
предложения.

Искусственно создается ситуация, что 
объект якобы никому не нужен, поэтому 
его начальная цена на аукционах раз от 
раза снижается. Таким образом, в итоге 
объект может быть продан гораздо дешев-
ле своей реальной рыночной стоимости — 
как это уже неоднократно случалось в на-
шем городе.

Власти готовы отменить выплату 
материнского капитала

Нас ждут большие дела

Комсомольцы 
провели пленум

Окончание. Начало на стр. 1

Продлить агонию
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«Уважаемый Владимир Владимиро-
вич, с прискорбием сообщаю Вам об 
остановке последнего вольфрамодо-
бывающего предприятия Приморско-
го горнообогатительного комбината 
и аффилированной с ним горноруд-
ной компании «АИР» ввиду отказа гу-
бернатора решать пустячные вопро-
сы. В своё время в стране было де-
сять вольфрамодобывающих пред-
приятий, дававших 30 процентов 
этой продукции от мирового уровня. 
Теперь кроме нас на базе бывших 
четырёх комбинатов возникли не-
большие предприятия, дающие 20-
30 процентов от былого уровня. Но 
и они в ближайшее время остановят-
ся по тем же причинам беспардонно-
го чиновничьего беспредела. И Рос-
сия останется без базы техническо-
го совершенствования.

В течение последних полутора лет 
цена на вольфрам в мире снижа-
лась ежемесячно, в настоящее вре-
мя — в два раза. Тем самым достиг-
ла дна рентабельности (естествен-
но, это говорится в качестве конста-
тации и никаких вопросов не несет 
никому — надо, возможно, снижать 

свои затраты, но мы потеряли за год 
на один миллиард рублей продукции 
и прибыли). Поэтому искусственные 
и незаконные действия чиновников 
остановят все предприятия как убы-
точные, лишив средств к существо-
ванию более 3000 работников, кото-
рые сейчас содержат поселки места 
жительства — они могут просто за-
мерзнуть и исчезнуть на один месяц 
в глуши Приморского и Забайкальско-
го краев при морозах -35 -40 граду-
сов по Цельсию. Такие вот меры унич-
тожения вольфрамовой подотрасли 
чиновниками.

С 23 декабря 2012 года постанов-
лением правительства РФ введена 
экспортная пошлина 10 %, что отни-
мет у нас до 300 миллионов рублей 
в год (у других похожих предприя-
тий — до 200 миллионов рублей). 
Еще больший ущерб она несет пре-
стижу премьера Росссии, которого 
обманули небескорыстные чиновни-
ки минпромторга бумагой о нехват-
ке вольфрама в России. Этот обман 
подтверждается отказом покупать 
вольфрам у нас с октября 2011 года. 
До этого мы реализовывали 50% сво-
ей продукции в течение 40 лет един-
ственному в России потребителю на-

шего вольфрама 
в соответствии 
с договором с за-
водом «Гидроме-
таллург» (принад-
лежит ЗАО «Воль-
фрам», г.Москва) 
в г.Нальчике. Об-
ман подтверж-
дает и ФАС РФ 
в своем заклю-
чении, где она 
твердо выступа-
ет против пошли-

ны (это заключение имеется у перво-
го вице-премьера, которому, очевид-
но, недосуг довести его до сведения 
премьера).

Нас остановили с 1 января 2013 
года и чиновники МЧС, потребовав-
шие сумму обслуживания в четыре 
раза выше против бывшей десяти-
летки, отозвав подпись из плана лик-
видации аварий и грозя штрафами 
и прочим. Иначе, как грабежом, в ус-
ловиях кризиса и двухкратного сни-
жения цены нашей продукции четы-
рехкратный рост услуг МЧС по друго-
му и не назовешь. В то же время они 
не разрешают нам организовать соб-
ственную горноспасательную службу 
и обеспечить безопасность производ-
ства, вероятно, потому, что у наших 
горняков и обогатителей более высо-
кая квалификация и практика.

За 2012 год мы исправно и точно 
заплатили 626 миллионов рублей на-
логов и сборов, что в 10 раз больше 
на одного работника любого предпри-
ятия Приморья. Однако на днях мы 
получили малограмотный и незакон-
ный акт краевой налоговой инспек-
ции с требованием выплатить еще 
30 миллионов рублей. Если бы все 
платили так, как мы, то край получал 

бы дополнительно 600 миллиардов 
рублей в год и не имел бы несчаст-
ные семь миллиардов рублей дефи-
цита. На наши же вопросы по этому 
поводу главному налоговику и губер-
натоу края, те только разводят рука-
ми. Естественно, мы не просим снять 
с нас налоги, но и лишних средств 
у нас нет.

Надо иметь в виду, что мы со-
держим пос.Восток с 5000 жителей 
и тратим на это 70-100 миллионов 
рублей. Оставший небольшой финан-
совый резерв держим, чтобы не за-

морозить поселок в эти холодные ян-
варские дни, а также для обеспече-
ния переработки леса. Хотя мы име-
ем небольшую аренду леса (без взя-
ток не дают), мы заменили полность 
отходами переработки леса потребно-
сти в 13000 тонн топливного мазута 
на производстве. Сейчас ведем ре-
конструкцию котельной поселка с за-
меной еще 12000 тонн мазута, на 
эти цели затратили 300 миллионов 
рублей, необходимо еще 100 милли-
онов рублей.

Замечу, запасов руды нашего ме-
сторождения «Восток-2», за открытие 
которого четыре геолога получили 
высокое звание лауреата Ленинской 
премии, осталось на пять лет. По-
сле выработки этого месторождения 
Россия вообще может оказаться без 
вольфрама. Мы приобрели лицензию 
месторождения «Скрытое», несколь-
ко лет доразведовали его, затратив 
около 500 милллионов рублей на это 
и науку обогащения. В июне 2012 
года ГКЗ рассмотрел и утвердил ме-
сторождение с запасами вольфрама 
в два раза больше первичных. Раз-
работан технический проект, который 
сдан в госэкспертизу (тоже характер-
но — протокол ГКЗ ждали более пяти 

месяцев). Освоение месторождения 
обеспечит Россию вольфрамом в те-
чение 50 лет и более, но минпром-
торг годами задерживает включение 
в федеральную программу 65-киломе-
тровой ЛЭП-220 и федеральную доро-
гу к нему (для сведения — там еще 
десяток других месторождений).

Прошу отменить пошлину и реаби-
литировать обманутого премьера, а 
также пожурить чиновников за пере-
дергивание фактов в производстве 
российского вольфрама. Мы со сво-
ей стороны обеспечим Россию воль-
фрамом в течение 50 лет, а также 
Приморье налогами в размере 600 
миллионов рублей в год, содержание 
поселка Восток, трудовой коллектив 
хорошей зарплатой». 

Вот такое отчаянное письмо от-
правил руководитель горнорудных 
компаний президенту России. Толь-
ко вот уж возникает сомнение — по-
может ли Путин дальневосточной глу-
бинке сохранить налаженное и обе-
спечивающее работой таёжный по-
сёлок производство? Ему бы, как Вер-
ховному Главнокомандующему, разо-
браться бы с министерством оборо-
ны, где коррупция пронизала чуть ли 
не все структуры... 

Но вот почему грудью не встаёт на 
защиту этих приморских предприятий, 
которые дают в год более 600 мил-
ллионов рублей налогов и взносов, 
что в 10 (!!!) раз больше на одного 
работника любого предприятия края, 
губернатор Приморского края Влади-
мир Миклушевский, остаётся боль-
шим вопросом. Его, очевидно, ни-
сколько не страшит, что посёлок Вос-
ток может стать очередным Пикале-
во. И не волнует, что местные жители 
останутся без работы, а социальная 
сфера посёлка накроется «медным 
тазом». Не сказал Иван Степанович 
президенту и о многих других слав-
ных делах своих предприятий. К при-
меру, о том, что каждой девушке, ко-
торая родила ребёнка, предприятие 
выплачивает солидное единовремен-
ное пособие и затем ежемесячно она 
получает две тысячи рублей. И это не-
зависимо от того, работает она на 
его предприятиях или просто прожи-
вает в посёлке. Очевидно, Владими-
ру Миклушевскому проще решать гло-
бальные задачи, чем настойчиво ре-
шать проблемы конкретного произ-
водства в федеральных и региональ-
ных структурах, добиваться у прези-
дента и премьера положительных ре-
золюций для спасения приморских 
предприятий...

Юрий Егоров. 

Или как в Приморье уничтожают курицу, 
несущую золотые яйца, — с молчаливого 
согласия администрации края.

За гранью логики 
и здравого смысла

Последняя инстанция

Окончание. Начало на стр. 1

Проблемы с ЖКХ и большие плате-
жи «особенно сильно раздража-

ют наших людей», напомнил чиновни-
кам премьер-министр Дмитрий Мед-
ведев, открывая совещание по та-
рифам на коммунальные услуги. 
За 2012 г. в среднем по стране стои-
мость жилищно-коммунальных услуг 
выросла на 9,4%, доложил премьеру 
министр регионального развития Игорь 
Слюняев.

Индексация тарифов из-за президентских 
выборов была перенесена на июль вместо тра-
диционного январского повышения: с 1 июля 
на 15% выросли тарифы на газ, на 10% — 
на электроэнергию и на 6% — на теплоснабже-
ние и воду. С 1 сентября тариф на тепло и воду 
снова был повышен еще на 6%.

В этом году новые тарифы традиционно 
вступают в силу в январе, подчеркнул Медве-

дев, заметив, что это «сложный месяц». В тече-
ние первого полугодия платежи за коммуналь-
ные услуги «в связи с изменением тарифов» вы-
растут «незначительно», заверил руководитель 
ФСТ Сергей Новиков: основные изменения на-
ступят с июля. В 2013 г. с 1 июля тарифы выра-
стут в среднем на 12%: на тепло и электроэнер-
гию — на 10,5-12,2%, на водоснабжение и во-
доотведение — на 10%, на газ — на 15%.

Но платить, возможно, будет проще. Сейчас 
жильцы «фактически обязаны» звонить с 23-
го по 26-е число месяца в сбытовую компанию 
и сообщать показания счетчиков под угрозой 
выставления повышенных счетов, заметил Но-
виков. Это «облегчение деятельности ресурсос-
набжающих организаций», причем неоправдан-
ное, посетовал он. «Указанная норма требует 
корректировки», — подытожил Новиков. «В ка-
кую сторону?» — переспросил Медведев. «Надо 
просто отменить, если честно», — ответил пре-

мьеру Новиков: сбытовые или управ-
ляющие компании должны самостоя-
тельно следить за этим, иначе непо-
нятно, зачем они получают сбытовые 
надбавки. «Это справедливо», — со-
гласился премьер.

В декабрьском рейтинге проблем, 
который составляет Всероссийский 
центр изучения общественного мне-
ния (ВЦИОМ), 58% респондентов на-
звали состояние ЖКХ самой глав-
ной общенациональной бедой. Уве-
личение тарифов ЖКХ стало испыта-
нием для россиян, выяснил ВЦИОМ. 
72% граждан признали, что это стало 
серьезной нагрузкой на их семейный 
бюджет, но возможности оплачивать 
счета они пока находят. Для 8% росси-
ян счета за коммуналку оказались не-
посильными и поставили их под угро-
зу выселения из квартир. Еще 2% от-
казываются платить по счетам ЖКХ 
вовсе.

Маргарита Лютова
Vedomosti.ru

Медведев хочет упростить оплату 
услуг ЖКХ по счётчикам
Премьер согласился с отменой повинности жильцов 
сообщать показания счетчиков сбытовикам

Забавы премьера
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Виктор Ишаев: «Работаем 
стабильно, но цены растут»

Министр Российской Федерации по 
развитию Дальнего Востока Виктор Иша-
ев подвел предварительные итоги соци-
ально-экономического развития округа 
в 2012 году. По его информации, рост цен 
на Дальнем Востоке опережает общерос-
сийские показатели на два процента. На 
пресс-конференции в Хабаровске Ишаев 
отметил, что, начиная с кризисного 2008 
года, дальневосточная экономика не име-
ла провалов, отмечался постоянный рост.

«Мы можем говорить о том, что Даль-
невосточный федеральный округ работа-
ет настойчиво и стабильно. Валовой вну-
тренний продукт составляет 17,6 тысяч на 
душу населения, это больше, чем по Рос-
сии, но доходы с каждого выработанного 
рубля значительно ниже. У нас очень высо-
кие издержки — транспортные, энергети-
ческие тарифы, продолжительный зимний 
период и еще ряд удорожающих факто-
ров, которые формируют доходность даль-
невосточных предприятий порядка 12%. 
Это ставит экономику в крайне сложное 
положение. Мы много лет говорим о том, 
что нужно выровнять условия функциони-
рования экономики на Дальнем Востоке 
и в России, снять часть налоговой нагруз-
ки. Нашей доходности пока хватает только 
на то, чтобы выжить. Если удастся довести 
прибыльность предприятий хотя бы до 30 
процентов, это многое поменяет в дальне-
восточной экономике», — подчеркнул Вик-
тор Ишаев. 

Двое на одного инвалида
Перед судом предстанут двое несовер-

шеннолетних за совершение особо тяжко-
го преступления на Камчатке. 

По версии следствия, несовершенно-
летние злоумышленники в состоянии ал-
когольного опьянения, находясь в гараж-
ном кооперативе, расположенном по ули-
це Капитана Беляева в городе Петропав-
ловске-Камчатском, кулаками и ногами на-
несли множественные телесные повреж-
дения по голове и телу 55-летнему прохо-
жему, передвигающемуся при помощи ко-
стыля. От полученных телесных повреж-
дений потерпевший скончался на месте 
происшествия.

Следствием собрана достаточная дока-
зательственная база, в связи с чем, уго-
ловное дело направлено прокурору для ут-
верждения обвинительного заключения 
и последующей передачи в суд для рас-
смотрения по существу.

Недовольных — на стадион 
Формирование земельных участков для 

Гайд-парков началось в Биробиджане. Как 
сообщил заместитель главы мэрии горо-
да Николай Макаров, собираться без со-
гласования с властями для выражения на-
строений небольшие группы граждан смо-
гут в районе стадионов «Дальсельмаш» 
и «Дружба». Эти места определены поста-
новлением правительства области.

Оно предписывает выделить земельные 
участки для сбора граждан в первом квар-
тале 2013 года.

«Организаторы мероприятий в таких ме-
стах сами забоятся об охране обществен-
ного порядка, решают другие организаци-
онные вопросы. Если норма присутствия не 
нарушается, то обращаться к нам за раз-
решением на проведение митинга не нуж-
но. Норма составляет 0,5 метра на челове-
ка», — уточнил Николай Макаров.

Напомним, ранее заместитель мэра Би-
робиджана Людмила Копёнкина заявила, 
что «Гайд-парк в Биробиджане очень ну-
жен». Областные парламентарии рассмо-
трели проект закона, который предусма-
тривает создание в области специально от-
веденных мест для проведения публичных 
акций. Места для проведения публичных ак-
ций будет определять правительство ЕАО.

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток Аудиторы Счётной палаты отмечают, что ис-

пользование природного потенциала в социаль-
но-экономическом развитии края играет весь-
ма ограниченную роль: доля рыболовства и ры-
боводства упала с 5,9% в 2007 году до 4,6% 
в 2011 году. Реальные доходы в виде налогов 
крупнейших предприятий за первое полугодие 
2012 года сократились на 10%, пишет Татьяна 
Двойнова в «Независимой газете».

Промежуточные показатели реализации 
Стратегии социально-экономического разви-
тия края до 2025 года в целом достигнуты, но 
за счёт федеральных инвестиций на подготовку 
Владивостока к форуму АТЭС. Сейчас для При-
морья актуальна проблема завершения стро-
ительства объектов, не достроенных к самми-
ту, и их эксплуатации. Ряд вопросов социаль-
но-экономического развития края институцио-
нально по-прежнему не определён ни на феде-
ральном, ни на региональном уровнях, не ут-
верждён перечень приоритетных инвестицион-
ных проектов.

Неудивительно, что на фоне 
масштабных денежных вливаний, 
развернувшихся строек и обеща-
ний властями светлого будущего 
края после форума АТЭС местное 
население отвечало на происхо-
дящее негативом. А руководство 
края неэффективно и неадекват-
но реагировало на социально-эко-
номическую ситуацию и ожида-
ния людей. С подобной оценкой 
согласны и приморские эксперты.

Несмотря на то что исследова-
ния Дальневосточного консалтин-
гового центра (ДКЦ) показали, что 
жители Владивостока восприняли 
форум оптимистичнее и с больши-
ми надеждами (72,6%), чем рос-
сияне (65%), тем не менее 40,4% жителей ти-
хоокеанской столицы России согласны с сооте-
чественниками, считающими, что «деньги госу-
дарства были пущены на ветер». При этом со-
циологи ДКЦ отмечают и немалую долю (40,4%) 
уверенных в том, что качество жизни во Вла-
дивостоке после саммита не изменится, и поч-
ти треть жителей, недовольных итогами 2012 
года.

«Все работы проходили на глазах жителей, 
стройки не только подогревали необычайно вы-
сокие ожидания, но создавали отличный от об-
щероссийского социальный фон, — поясняет 
«Независимой газете» владивостокский поли-
толог Пётр Ханас. — Но подготовка к форуму 
и он сам были привязаны к деятельности губер-
натора. Смена главы региона (напомним, Вла-
димир Миклушевский назначен губернатором 
вместо Сергея Дарькина в марте 2012 года) 
аккумулировала новые ожидания, но они вы-

страивались на прежних стереотипах и поли-
тических установках. Жители оказались залож-
никами сложившегося образа экс-губернатора 
Сергея Дарькина — как экономически ориен-
тированного главы региона — и ждали от Ми-
клушевского подобного».

Эксперт отмечает, что предлагаемые Ми-
клушевским механизмы — попытки создания 
общественных экспертных советов, открыто-
го правительства, декларативно открытая кра-
евая власть и т.д. — имеют долгосрочные эф-
фекты от реализации. «Обывателям сложно 
объяснить, зачем нужно 17 экспертных сове-
тов и как они будут влиять на жизнь, экспер-
ты также оценивают эффективность действий 
по результатам, которые впереди. При этом не 
произошло подвижек в сфере борьбы с кор-
рупцией и декриминализации региона, вызы-
вает вопросы кадровая политика. Складыва-
ется ощущение, что ситуация только ухудшает-
ся: отток населения продолжается, условия для 

бизнеса не улучшаются», — рассуждает Ханас. 
И как следствие происходящего — начавший 
снижаться во Владивостоке рейтинг главы края.

«Струна ожидания жителей натянута до пре-
дела, — считает директор Международного 
института бизнеса и экономики ВГУЭС Алек-
сандр Латкин. — Все ждут, что после самми-
та в край будет вливаться ещё больше денег, 
но мы не поддерживаем темп развития, зало-
женный при строительстве объектов саммита, 
вместо роста производства и качества жизни 
населения нас ждёт спад». Заложенные в стра-
тегию цифры впечатляющего развития края 
в 2013 году (объём промышленного производ-
ства составит 124% по сравнению с предыду-
щим годом, инвестиции — 127%, денежные 
доходы на душу населения — 113%), эксперт 

считает нереальными. «Этого 
не будет, потому что при строи-
тельстве объектов произошёл 
разрыв между инфраструктур-
ными объектами — дорогами, 
мостами, очистными сооруже-
ниями и так далее и строитель-
ством промышленных объек-
тов — заводов, нефтепрово-
дов, портов», — резюмирует 
Латкин.

По данным эксперта, как ни 
вкачивал федеральный центр 
в Приморский край миллиарды, 
но по итогам 2012 года у него 
худшие показатели в дальне-
восточном регионе: снижается 
ВРП, на 8% сократилось про-
мышленное производство. За 
девять месяцев 2012 года уро-
вень добычи полезных иско-
паемых в крае по отношению 
к январю–сентябрю прошлого 
года составил 91,9%. В Хаба-

ровском крае (129,4%) и на Камчатке показа-
тели выше. Инвестиции в основной капитал по 
крупным компаниям составили (за девять ме-
сяцев по отношению к девяти месяцам 2011 
года) в Приморье — 61,3%, в Магаданской об-
ласти — 170,4%, в Якутии — 132,3%. Объём 
работ по статье «Строительство» выполнен на 
72,8% — это последнее место в Дальневосточ-
ном Федеральном округе. По росту индекса по-
требительских цен край на третьем месте от 
конца. 12% будущих выпускников школ наме-
рены поступать в вузы в других регионах стра-
ны (прошлом году таких было всего лишь 2%).

В общем, когда обсуждали саммит АТЭС, 
всё время думали над возвратным денежным 
потоком. Сегодня можно подвести итоги: у фо-
рума возвратный денежный поток такой, что 
затраченные инвестиции не окупятся и через 
100 лет.

Фото В.Глушко.

Окончание. Начало на стр. 1

Хотели, как лучше... 

Разочарование 
от саммита

На снимках: к саммиту не успели сдать более 40 
объектов, в том числе две пятизвёздочные гостиницы 
во Владивостоке и объекты на о. Русском
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Цены на автомобильное топли-
во в Южной Корее снижаются 

постоянно. Как сообщили в про-
шедшую субботу в Корейской не-
фтяной корпорации, средняя роз-
ничная стоимость бензина на бен-
зозаправочных станциях страны 
составляет 1 доллар 83 цента за 
литр. По сравнению с первой не-
делей января, стоимость бензина 
понизилась на 0,2 цента.

Средняя оптовая стоимость бензина, 
поставляемого южнокорейскими нефте-
химическими компаниями, составила 83 
цента за литр, что на 0,4 цента меньше, 
чем в первую неделю января.

Средняя оптовая стоимость дизельно-
го топлива также снизилась, составив 88 
центов за литр. Это на 2 цента меньше, 

чем на предыдущей неделе.
Керосин также подешевел. Его цена 

составила 89 центов за литр, что на 1 
цент меньше, чем в первую неделю 
января.

Причина более высокой стоимости 
бензина, чем дизельного топлива в Ре-
спублике Корея объясняется тем, что 
бензин облагается наивысшей налого-
вой ставкой. В составе розничной сто-
имости бензина на долю налога прихо-
дится 48 процентов, сообщает Всемир-
ное радио KBS.

Между тем, стоимость топлива в При-
морском крае Российской Федерации 
к концу 2012 года по сравнению с его 
началом подросла: АИ-95 и выше — 
109,9%, АИ-92 — 107,3%, дизельное 
топливо — 114,2%.

В  наступившем году вступят в дей-
ствие положения сразу нескольких 

принятых ранее законов в сфере здра-
воохранения. С 1 января россиянам 
придется платить за все непредусмо-
тренное новыми стандартами лечение, 
самостоятельное обращение к врачам-
специалистам и даже за скорую медпо-
мощь, если в момент обращения за ней 
у человека не окажется полиса ОМС. 
Анонсированной ранее продажи безре-
цептурных лекарств в супермаркетах 
пока не будет.

В новом году политика на снижение расхо-
дов российского бюджета на здравоохране-
ние будет продолжена. В общей сложности за-
траты государства на медицину в 2013 году по 
сравнению с ушедшим годом упадут на 8,7%, а 
к 2015 году — на 17,8%. А запланированное 
в трехлетнем бюджете сокращение снижения 
доли ВВП на цели здравоохранения в 2013—
2015 годах составит 1% — от 3,5 до 2,5% от 
ВВП. В наступившем году вступят в действие 
и некоторые положения нескольких принятых 
ранее законов, обеспечивающих компенсацию 
существенного сокращения расхода бюджета 
за счет средств граждан.

Так, с 1 января 2013 года введены обще-
федеральные медико-экономические стандар-
ты, определяющие максимальный объем гаран-
тированной медицинской помощи, которую мо-
жет получать один человек по одному заболева-
нию. И страховые компании будут возмещать 
медучреждениям расходы, запланированные 
в рамках этих стандартов. Утверждением тер-
риториальных программ и дифференцирован-
ных подушевых нормативов ОМС, а также ре-
ализацией базовой программы ОМС на подве-
домственной территории будут заниматься ре-
гиональные власти.

Средний подушевой норматив финансирова-
ния, предусмотренный программой госгарантий 
бесплатного оказания гражданам медицинской 
помощи на 2013 год, составляет 9032,5 рубля. 
В Москве этот показатель более чем вдвое 
выше рекомендованного на федеральном уров-
не и составляет 22 120,0 рублей.

Одновременно власти определились со сте-
пенью участия в финансировании медицины со 
стороны граждан.

Спустя год после принятия закона «Об ос-
новах охраны здоровья граждан», официаль-
но закрепившего статус платной медпомощи 
в муниципальных медучреждениях, вступили 

в силу «Правила предоставления медицински-
ми организациями платных медицинских услуг», 
уточняющие, за что именно пациентам придет-
ся платить.

Согласно документу, с 1 января платным яв-
ляется все, что не входит в программы ОМС. 
Заплатить, например, придется за примене-
ние медицинских изделий и лечебного питания, 
не предусмотренных стандартами медпомощи, 
установление индивидуального поста медицин-
ского наблюдения при стационарном лечении 
или анонимное оказание медуслуг. А также за 
применение лекарств, не входящих в перечень 
жизненно необходимых и важнейших. Правда, 
оговаривается в документе, если такие пре-
параты требуются по жизненным показаниям 
или у больного имеется непереносимость других 
препаратов, то лекарства должны предостав-
ляться бесплатно.

Заплатить придется и в случае, если человек 
решит самостоятельно (без направления) обра-
титься за получением медуслуг. Бесплатно в та-
ких случаях будет оказываться только первич-
ная медико-санитарная и скорая медпомощь.

Впрочем, в совсем уже крайних случаях уме-
реть пациенту дать не должны. «Если при предо-
ставлении платных медицинских услуг потребу-
ется предоставление дополнительных медицин-
ских услуг по экстренным показаниям для устра-
нения угрозы жизни потребителя при внезап-
ных острых заболеваниях, состояниях, обостре-
ниях хронических заболеваний, такие медицин-
ские услуги оказываются без взимания платы 
в соответствии с федеральным законом «Об ос-
новах охраны здоровья граждан в Российской 
Федерации», — говорится в правилах.

Правда, потом медикам придется еще дока-
зать, что, оказывая свои услуги бесплатно, они 
спасали человеку жизнь. В сложное положение 
попадают и врачи «скорой помощи». С 2013 
года, согласно закону «Об обязательном меди-
цинском страховании» (ОМС), скорая медицин-
ская помощь включена в базовую программу 
ОМС (ранее финансирование осуществлялось 
напрямую из бюджета).

А это значит, что в случае отсутствия полиса 
ОМС вызов «скорой помощи», а также лечение 
пациенту придется оплачивать самому.

Согласно программе государственных гаран-
тий бесплатного оказания гражданам медицин-
ской помощи на 2013 год, средние нормативы 
финансовых затрат на один вызов скорой меди-
цинской помощи за счет средств обязательного 
медицинского страхования составляют 1435,6 

рубля. Поэтому «бесполисному» пациенту будет 
выставлен счет минимум на эту сумму. Так что 
теперь каждому гражданину этот документ луч-
ше всегда иметь при себе.

Переход на одноканальную систему финан-
сирования коснулся не только «скорой помо-
щи». Финансироваться из средств фонда ОМС 
с 2013 года в рамках Концепции развития здра-
воохранения до 2020 года будет вся гарантиро-
ванная законом медицинская помощь. До сих 
пор разница между реальными затратами ме-
дучреждений и компенсацией от страховых ком-
паний покрывалась из федерального и регио-
нального бюджетов.

Вопрос, хватит ли средств ОМС на то, чтобы 
полностью компенсировать затраты медучреж-
дений на дорогостоящее и длительное лечение, 
вызывает большие опасения у экспертов.

Тем более что, как планируется, за счет того 
же фонда ОМС и местных (в большинстве реги-
онов страны — дотационных) бюджетов в 2013 
году продолжится реализация модернизации 
здравоохранения: укрепление материально-тех-
нической базы медучреждений, внедрение со-
временных информационных систем.

В Москве средств на медицину хватит, ут-
верждают в мэрии. Стоимость территориаль-
ной программы госгарантий бесплатного ока-
зания медпомощи в Москве на 2013 год вы-
растет относительно ушедшего года на 9% и со-
ставит 260,976 млрд рублей. Из них средства 
бюджета города составят 141,264 млрд рублей, 
средства Территориальной программы ОМС — 
119,713 млрд рублей.

Особенностями программы этого года ста-
нет поэтапный переход на новые принципы фи-

нансирования — подушевое финансирование 
амбулаторных центров с прикрепленным по 
территориальному принципу населением. При 
этом будут сохранены ранее введенные вы-
платы участковым врачам-терапевтам, педиа-
трам, семейным врачам, врачам «скорой помо-
щи» и среднему медицинскому персоналу. Кро-
ме того, в рамках базовой программы ОМС бу-
дет осуществляться финансовое обеспечение 
услуг по вспомогательным репродуктивным тех-
нологиям (ЭКО), что, по мнению руководителя 
департамента здравоохранения Георгия Голухо-
ва, поможет увеличить показатели рождаемо-
сти в городе.

Еще одним московским новшеством станут 
расположенные на первых этажах жилых до-
мов кабинеты частнопрактикующих семейных 
врачей.

Как рассказала журналистам заместитель 
мэра столицы по вопросам имущественно-зе-
мельных отношений Наталья Сергунина, для 
оказывающих первичную медпомощь вра-
чей город будет выделять в аренду по льгот-
ной ставке помещения площадью до 100 кв. м. 
На сегодняшний день подготовлено 10 таких 
кабинетов.

А вот анонсированной ранее продажи без-
рецептурных лекарств в супермаркетах пока 
не будет. Категорически против этого высту-
пил Минздрав, пришедший к мнению, что про-
дажа безрецептурных лекарств в торговых се-
тях повышает риски реализации недоброкаче-
ственной, контрафактной и фальсифицирован-
ной продукции, а также может привести к не-
контролируемому росту цен.

Варвара Петренко

«Скорая» предъявит счёт
Что изменится в системе здравоохранения в 2013 году

Недоступная медицина

... а у нас растёт

Топливо 
на южнокорейских 
заправках постоянно 
дешевеет
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«Эсэмэски» Меркель 
приравняли к официальным 
документам

Правительство Германии приняло реше-
ние сохранять в государственном архиве 
SMS-сообщения канцлера ФРГ Ангелы Мер-
кель, которые имеют отношение к ее дея-
тельности как главы правительства страны, 
пишет в понедельник газета Sueddeutsche 
Zeitung со ссылкой на пресс-секретаря пра-
вительства Германии Штефана Зайберта.

Меркель часто пользуется SMS для от-
правки сообщений коллегам, и именно она 
ввела такой способ общения между высши-
ми государственными чинами ФРГ. Немец-
кий журнал Spiegel ранее опубликовал ста-
тью, в которой ставился вопрос о том, нель-
зя ли приравнять короткие сообщения кан-
цлера к официальным актам и протоколам, 
подлежащим архивированию.

Как заявил Зайберт, в соответствии с ди-
рективой правительства Германии 2001 
года об архивировании документации, со-
хранению подлежат любые документы, если 
они «стали предпосылкой к управленческой 
операции» либо их содержание стало «важ-
ным для управленческой операции». При 
этом, по словам пресс-секретаря, «не важ-
но, звонит ли канцлер по телефону, беседу-
ет с кем-либо лично или отправляет SMS».

Зайберт подчеркнул, что личные сообще-
ния Меркель в архивы попадать не будут. 
К официальным документам также не будут 
приравнены сообщения в соцсетях и Twitter 
немецких политиков.

Мэра застрелили 
в парихмахерской

Градоначальник гватемальской Хутиапы 
Карлос Кастильо подвергся вооруженному 
нападению в парикмахерском салоне, пере-
дает РИА «Новости». Кастильо получил мно-
жественные огнестрельные ранения и скон-
чался в больнице.

Злоумышленники напали на главу горо-
да, когда он перед официальным меропри-
ятием зашел в парикмахерский салон. С ме-
ста преступления нападавшие скрылись на 
автомобиле. В настоящий момент ведется 
их поиск.

Четыре года за 
коррупцию получил экс-
глава МВД Австрии

Эрнст Штрассер будучи депутатом Евро-
парламента попался на уловку журналистов.
Два репортера под видом лоббистов част-
ных компаний попросили политика прода-
вить ряд поправок к законодательству ЕС. 
За услуги Штрассер попросил 100 тысяч 
евро в год.

Все контакты бывшего министра с лже-
лоббистами, происходившие в 2010 и 2011 
годах, записывались на видео. Журналисты 
выдавали себя за представителей мифиче-
ской фирмы Bergman & Lynch. Однажды 
они пригласили Штрассера обсудить дела 
в своем «офисе», где все присутствовав-
шие были сотрудниками The Sunday Times.

56-летний Штрассер охотно согласился 
сотрудничать с новыми «партнерами». Он 
оформил их требования, касающиеся утили-
зации электрооборудования и защиты инве-
стиций, как собственные поправки и напра-
вил на рассмотрение членов соответствую-
щих комитетов Европарламента. 

Бывший министр выразил также готов-
ность выполнять подобные заказы и впредь. 

На судебном процессе, который длил-
ся в конца ноября прошлого года, Штрас-
сер пытался доказать, будто он заподозрил 
в журналистах агентов иностранных спец-
служб и согласился сотрудничать с ними 
только для того, чтобы вывести их на чи-
стую воду. Однако эта версия лишь позаба-
вила служителей Фемиды. 

Штрассер — не единственный депутат 
Европарламента, угодивший в ловушку The 
Sunday Times. Ранее в нее попадали румын 
Адриан Северин, словенец Зоран Талер 
и испанец Пабло Сальба. 

По материалам информагентств.

Пульс планеты

Сохранить исторический крейсер 
«Аврору» в статусе корабля № 1 Во-

енно-морского флота — такую зада-
чу поставил перед собой и подчиненны-
ми новый министр обороны РФ Сергей 
Шойгу. Об этом он говорил в конце ми-
нувшей недели в Петербурге, куда при-
был с первым официальным визитом. 

На сам крейсер генерал Шойгу, правда, не 
поднимался. Его визит был насыщен: посеще-
ние Военно-медицинской академии, которая, 
как еще раз заверил министр, «со своего исто-
рического места в центре города переводить-
ся никуда не будет»; встреча с ветеранами ар-
мии и флота; инспекция в Кронштадт; встре-
ча с губернатором Северной столицы Георги-
ем Полтавченко. 

Там, в Смольном, 
и зашла речь о много-
страдальном крейсере. 
В последние три года 
предшественник Шой-
гу в кресле «главного по 
обороне» господин Сер-
дюков приложил нема-
ло усилий, чтобы унич-
тожить корабль, на се-
годня едва ли не глав-
ную историческую ре-
ликвию российского 
флота. И дело не толь-
ко в революционных за-
слугах «Авроры», чей хо-
лостой выстрел (за все 
годы и выстрелила-то 
единственный раз!) кар-
динально изменил судьбу 
страны. Этот корабль — 
единственный, дошед-
ший до нынешних вре-
мен практически в пер-
воначальном своем 
виде, таким, каким был 
спущен на воду 11 мая 
1900 года. Сто двенад-
цать с половиной лет 
назад! 

Поводом для выведе-
ния крейсера из состава 
ВМФ, очевидно, стала 
для Анатолия Сердюкова, 
напомним, скандальная 
ночная вечеринка, вен-
чавшая Петербургский 
экономический форум 
2009 года. Перепившие 
на ней гости мало того 
что били бутылки и посу-
ду об орудия, блевали, извините, на палубу, так 
взялись еще и прыгать за борт, в Неву. 

Многочисленные обращения флотской 
и гражданской общественности, депутатов пи-
терского парламента напрямую к президенту 
РФ результата не дали. Полгода назад с крей-
сера была снята последняя флотская команда. 
Одиннадцать матросов срочной службы, худо-
бедно, но все-таки профессионально поддер-
живавших порядок на палубе, в трюмах, ма-
шинном отделении, вернулись в казармы бере-
говой в/ч. С «Авроры» спустили Андреевский 
морской флаг, корабль стал одним из филиалов 
Центрального военно-морского музея. 

Свое черное дело Сердюков, к сожалению, 
довел до конца, вывел легендарный крейсер из 
состава ВМФ, — с горечью говорил тогда ка-
питан 1-го ранга запаса Игорь Курдин. — Мне-
ние профессионалов власть проигнорировала. 

После того, как в ноябре только что ми-
нувшего года министерство обороны вместо 
оскандалившегося Сердюкова возглавил гене-

рал Шойгу, моряки, 
да вообще все во-
еннослужащие Рос-
сии — действующие 
и вышедшие в за-
пас отставники — 
воспрянули духом. 
Новый министр еще 
на службе в МЧС, 
которую сам же 

и создал, доказал 
свой профессиона-
лизм. Может, благо-
даря ему, улыбнется 
судьба и «Авроре»? 

По неофициаль-
ной пока информа-
ции из городской ад-
министрации, Сер-
гей Шойгу и Геор-
гий Полтавченко 
«нашли полное вза-
имопонимание в во-
просе по крейсеру 
«Аврора». Министр 
и губернатор дого-
ворились, что в са-
мое ближайшее вре-
мя будет «создана 
рабочая группа, ко-
торой предстоит до-
сконально изучить 
техническое состо-
яние корабля и вы-
работать предложе-
ния по его ремонту 
и дальнейшему со-

держанию». Только после этого будет принято 
окончательное реше-
ние о возвращении 
или не возвращении 
кораблю статуса «№ 1» 
в ВМФ РФ. 

По словам незави-
симых экспертов, воз-
можны три варианта 
участи сегодняшнего 
«музейного экспона-
та». Первый — возвра-
щение на крейсер во-
енного экипажа и при-
дание ему статуса, ко-
торым он обладал до 
2010 года, то есть на-
половину боевого ко-
рабля — наполовину 
филиала Центрально-
го военно-морского 
музея. Второй — при-

дать ему статус судна вспомогательного фло-
та ВМФ, эксплуатацию поручить квалифици-
рованному гражданскому экипажу и выделить 
подразделение морской роты почетного кара-
ула для соблюдения военно-морских ритуалов. 
Третий самый дорогостоящий — постановка его 
в ремонтный док, установка двигателей, вин-
тов и навигационного оборудования и возвра-
щение в состав флота как учебного корабля для 
нахимовцев и курсантов морских вузов. Теку-
щее состояние крейсера позволяет поставить 
его на ход в течение 2 — 3 лет силами «Объеди-
ненной судостроительной корпорации». 

В настоящее время в среднем посещает ко-
рабль от 100 до 300 человек в день (прежде — 
от тысячи до трех-пяти тысяч). Очень мало ино-
странцев, ещё недавно так любивших прогули-
ваться здесь, фотографироваться. За порядком 
присматривают сотрудники «Славянки», да, той 
самой, входившей в состав «Оборонсервиса», 
чьи руководители подозреваются сейчас в мас-
штабной коррупции. 

То есть, как я поняла, на крейсере сейчас 
как минимум две разные команды: одна пред-
ставляет Центральный музей ВМФ и обеспечи-
вает экскурсии; другая от «Славянки» отвеча-
ет за хозяйство, порядок, состояние техники. 

В общем, такая вот получилась у меня «мор-
ская прогулка». Было что вспомнить, с чем срав-
нить. Сравнение оказалось, увы, не в пользу ны-
нешней разжалованной до статуса музейного 
филиала «Авроры». 

Но, может быть, не все еще для нее поте-
ряно? И удастся вернуть легендарному кора-
блю прежний лоск, морскую удаль и крейсер-
скую честь? 

Людмила Николаева, СП, фото автора.

Что тебе снится, 
крейсер «Аврора»? 
Разжалованным до музейного филиала кораблём 
озаботился новый министр обороны 

Не всё потеряно?

Справка: 
Военный экипаж покинул крейсер 1-го ран-
га «Аврора» 1 декабря 2010 года. В октябре 
2011 года активисты анарходвижения прош-
ли на корабль под видом туристов, забрались 
на мачту и развернули флаг «Веселый Род-
жер». Проведенная проверка показала, что 
с уходом военного экипажа «Аврора» оста-
лась фактически беззащитной перед ванда-
лами и хулиганами. Тогда из числа военнос-
лужащих ЛенВМБ был сформирован наряд 
прикомандированных матросов, который 
стал нести круглосуточное дежурство. 

В декабре 2010 года министр обороны 
Анатолий Сердюков подписал документ, со-
гласно которому корабль боевой славы пе-
реводится в статус полноценного музейного 
объекта, а «экипаж» должен быть укомплек-
тован из гражданского персонала. Срок ис-
ключения «Авроры» из списочной численно-
сти ВМФ России был положен до 1 августа 
2012 года. 

16 октября 2012 года крейсер покинул 
последний матрос.

М. Задорнов: «Ой, сколько улик нет, о-о-ой...»
Вообще я нашего Президента не всегда понимаю. Соберет сво-

их подчиненных и говорит: «Hадо бороться с преступностью». Зна-
ете, страшное лицо такое сделает. Пугает. О-о-ой, преступники его 
боятся.... Причем, я не понимаю, он зачем преступников собирает, 
чтобы им это говорить? А те сидят, головой кивают. Давай, борись. 

И главное, непонятно, к кому обращаться, чтобы все это понять. 
К президенту? Он нас опять пугать будет. (Здесь рожа страшная.) 
К прокурору нашему обращаться? Прокурор нам жалуется, что пре-
ступники не оставляют ему улик. Hегодяи преступники после это-
го. Объясните, я не понимаю: двое несли коробку с 500 тыс. долла-
ров в Белом Доме. Их взяли с коробкой. Там 500 тысяч. Hет улик. 
Hет, и все. Заглянули: «Ой, сколько улик нет, о-о-ой». А те двое го-
ворят: «Hе наша коробка. Дали поносить. Какой-то дядька незна-
комый подошел: — не хотите ли поносить по БД коробку с 500 тыс. 
долларов.» И главное, пока в эту коробку заглядывали, ни одной 
улики не осталось.»
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Всё на распродажу?

С началом космической эры в СССР и США 
не существовало ничего более закрытого, чем 
национальные секреты создания ракет. Раке-
тостроение стало главным критерием военной 
мощи государств и их принадлежности к кругу 
сверхдержав.

Как получилось, что страна, впервые открыв-
шая космос, запустившая космонавта, доста-
вившая на Луну луноходы и создавшая косми-
ческие станции — эту гонку в итоге проиграла?

Можно, конечно, кивать на перестройку 
и последовавший за ней развал страны; резкое 
сокращение средств на космонавтику. Но при-
чина не только в недофинансировании. В годы 
Великой Отечественной войны случалось и труд-
нее — однако техническую гонку с рейхом мы 
выиграли.

Завесу над этим вопросом приоткрывает со-
вершенно уникальный документальный фильм 
«Ракета, пришедшая с холода», выпущенный 
в США в 2001 году.

«Уникальный» — потому, что американцам 
даже в голову не пришло хоть как-то вуалиро-
вать факты прямого, на мой взгляд, предатель-
ства национальных интересов России рядом 
лиц, причастным к её космическим секретам. 
(Настолько, очевидно, режиссеры были увере-
ны в необратимости нашей капитуляции перед 
Западом).

Речь идет об удивительной для американских 
конструкторов технологии «закрытого типа» ра-
кетных двигателей НК-33, сконструированных 
С.Кузнецовым для носителя Н-1 в Самаре по со-
ветской «лунной программе».

Вот что об этом говорят сами американские 
специалисты:

— Данный двигатель…привел к пересмотру 
всех космических технологий США...

— … Мы не знали таких технологий...
—… Это лучшие двигатели на планете. За-

падные ученые считали эту технологию 
невозможной...

—… советские специалисты еще 20 лет на-
зад создали технологию, до настоящих дней не-
доступную американцам...

—… Пусть кто-нибудь попытается объяснить, 
почему в США до сих пор тратят огромные день-
ги на разработку технологий, оставленных рус-
скими позади еще в начале 60-х годов прошло-
го века…

—… У нас, профессионалов, не было пред-
ставления, как русские это делают…

—…Этот уровень в США считали 
невозможным…

Пожалуй, хватит. Восторженных отзывов 
в адрес НК-33 со стороны американских инже-
неров более чем достаточно. И он стоит их. Еще 
бы. Двигатель превосходит самые лучшие запад-
ные образцы по мощности на 10 — 15, а по 
КПД — на все 25%. Его секрет в том, что от-
работанные газы из турбогенератора, который 
вращает топливные насосы, в НК-33 не сбра-
сываются «за борт», сокращая ресурс топлива, 
а направляются прямо в камеру сгорания. Что 
еще и значительно увеличивает мощность дви-
гателя. Никто на Западе не смог воплотить эту 
идею в рабочую модель. Все попытки приводили 

к немедленному взрыву и породи-
ли убежденность в невозможно-
сти создания двигателя по такой 
схеме. Советские конструкторы 
наладили его серийный выпуск.

Интересна и история, как 
США заполучили НК-33.

Авторы фильма не скрывают, 
что узнали о его существовании 
от разведки.

«Мы знали, что там что-то 
есть — но понятия не имели, как 
к этому подступиться…

Барьеры казались непре-
одолимыми… «Но при пра-
вильных контактах мы с ними 
справились…»

Эти «правильные» контакты» 
сейчас хорошо известны. По 
крайней мере, для меня. Те же 
«контакты» привели, что даже от-
чет Госкомиссии о полете Перво-
го Космонавта оказался на аук-
ционе за океаном.

Когда американцы появились 
на складе самарского КБ, как они 
сами говорят, у них «отвисли челю-
сти». Они увидели «лес двигателей». 
Там их стояло более 60 единиц. 
Далее — «правильные контакты». 
И все НК-33 были проданы США.

Как бы выглядело, если в 1945 все трофей-
ные F-2, привезенные из немецких хранилищ 
в СССР, были переданы американцам?

То, что произошло с нашей техникой, пре-
восходит даже такое сравнение по масштабам 
циничности и ущерба, нанесенного националь-
ным интересам.

Американский фильм демонстрирует кадры, 
как их МБР, потенциально «нацеленная на Рос-
сию» и оснащенная советским «лунным двигате-
лем», проводит успешный испытательный пуск.

«По иронии судьбы» — слова комментатора.
При запуске этой МБР присутствует вальяж-

ный российский представитель, которого я 
идентифицирую как Ю.Н. Коптева, главу Роса-
виакосмоса. (В его адрес впоследствии посту-
пало немало обвинений в преждевременном за-

топлении советской космической станции «Мир» 
— не без настойчивых рекомендаций со сторо-
ны американских «партнеров»).

Российский специалист на старте американ-
ской боевой ракеты, оснащенной нашим двига-
телем? Кто тут сошел с ума?

Я не против обмена технологиями и техниче-
ского сотрудничества. Со всем миром. Если это 
не вредит моей стране. Однако совсем недав-
но США не допустили покупки Россией корпора-
ции «Опель» — как прокомментировали амери-
канские же аналитики, «в чисто коммерческую 
сделку вмешалась политика. Штаты не могли до-
пустить допуска России к современным техноло-
гиям автомобилестроения».

А ракетостроение — это что, конкурс игры 
на балалайках?

Это еще не все.
Полет советской сверхмощной ракеты «Энер-

гия» тоже не прошел даром. Для американцев. 
Её двигатель РД-180, изготавливаемый на под-
московном «Энергомаше», сейчас поднимает 
в космос их «Атласы». Те самые, что доставля-
ли к Марсу марсоходы.

РД-180 — криогенный, выполненный также 
«по закрытой схеме». Столь мощный, что уста-
новлен на «Атласе» всего один — вместо четы-
рех производства фирмы «Локхид».

И мы еще ищем рычаги влияния на Америку?
...А мою статью прошу считать заявлением 

в российские следственные органы на пред-
мет проверки факта возможной измены Роди-
не и передачи вероятному противнику наших 
секретных технологий по материалу, изложен-
ному выше.
Сергей Никулин, ветеран ракетных 
и космических войск. Родился в 1952 году. 
Закончил Военно-политическую академию 
им В.И.Ленина. Депутат Верховного Совета 
Крыма, руководитель депутатской фракции 
«Россия», председатель постоянной комиссии 
по государственному строительству, 
законодательству, законности и правопорядку; 
министр курортов и туризма Крыма; член 
ЦК Компартии Украины, председатель 
общественной организации «Союз cоветских 
офицеров Крыма».

«Военное обозрение».

Заявление в органы о возможной измене Родине

Все помнят, какая борьба за техноло-
гии велась с первых дней ракетной 

эпохи. Так уж случилось, что первона-
чально в ракетостроении преуспели не-
мецкие конструкторы; и еще в дни кро-
вавых сражений, когда Красная Армия 
и союзники, преодолевая отчаянное 
сопротивление гитлеровцев, продвига-
лись вглубь Германии, перед специали-
стами уже стояла задача о поиске все-
го, связанного с технологиями секрет-
ного проекта ФАУ.

Откуда на их ракете 
наш супердвигатель

Думская оппозиция намеревается 
инициировать парламентское рас-

следование в отношении министра об-
разования Дмитрия Ливанова. Поводом 
к этому послужил злополучный рейтинг 
эффективности вузов, который рас-
сорил преподавательское сообщество 
и чиновников.

Парламентарии инициировали сбор подпи-
сей с целью начать разбирательство, пишут «Из-
вестия». На данный момент депутатам удалось 
собрать уже 90 подписей, сообщил руководи-
тель юрслужбы КПРФ Вадим Соловьев.

Согласно закону, для того, чтобы иницииро-
вать разбирательство, необходимо заручиться 
поддержкой одной пятой от числа членов Со-
вета Федерации или депутатов Госдумы. Ком-
мунисты полагают, что в нынешнем виде рей-
тинг нарушает гарантированное Конституцией 
право россиян на образование, и они будут до-
биваться начала расследования. К КПРФ гото-
вы присоединиться члены партии «Справедли-
вая Россия».

В.Соловьев напоминает: остается непонят-
ным, кем и как утверждались критерии оценки 
вузов. Это обернулось тем, что сегодня клеймо 
«неэффективности» получили многие ведущие 
образовательные учреждения, которые с со-
ветских времен готовили высококвалифициро-
ванных специалистов. Изменения в оценках, на 
которые чиновники пошли под давлением мас-
совых акций протеста, наглядно подтверждает, 
что никакой объективной эффективной систе-

мы проверки не было, добавляет коммунист.
По мнению представителей КПРФ, подобная 

прыть бюрократов при разработке и внедрении 
критериев оценки вузов может объясняться 

коррупционными интере-
сами некоторых чиновни-
ков. По этой причине де-
путаты намереваются так-
же обратиться в Генпроку-
ратуру и Счетную палату.

Первый зампред ко-
митета ГД по образова-
нию, член КПРФ Олег Смо-
лин полагает, что разбира-
тельство необходимо так-
же инициировать и в от-
ношении предшествен-
ника Д.Ливанова, бывше-
го министра образования 
Андрея Фурсенко. Комму-

нист полагает, что утвержденный экс—мини-
стром образовательный стандарт для старшей 
школы, предусматривающий изучение лишь ше-
сти предметов в обязательном порядке, угро-

жает национальной безопасности страны и кон-
курентоспособности российского образования.

В Министерстве образования намерения 
думской оппозиции комментировать отказыва-
ются. Зато чиновники нашли союзников в лице 
единороссов, которые уже высказали мнение, 
что расследование проводить не стоит.

«В межведомственную комиссию Минобра 
входят в том числе и представители КПРФ. 
Они могут спросить у своих товарищей, те им 
все расскажут. Прежде чем какие-то заявле-
ния делать, они могли бы у себя внутри ра-
зобраться», — полагает зампред комитета по 
безопасности и противодействию коррупции 
Александр Хинштейн. По мнению депутата, по-
вышенное внимание оппозиции к проблеме 

оценки вузов объясняется исключительно по-
литическими мотивами, и оппоненты попросту 
хотят спекулировать на теме. Подобного мне-
ния придерживается и декан факультета со-
циологии и политологии Финансового универ-
ситета при правительстве РФ Александр Ша-
тилов, который высказал мнение, что оппози-
ция попросту решила влиться в модный обще-
ственный тренд. РБК

Депутаты грозят министру образования 
парламентским расследованием
Поводом к этому послужил злополучный 
рейтинг эффективности вузов

Такая вот реформа
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8 января
Анатолий Филиппович Прокопенко, член 

КПРФ, проживающий в Дальнегорске;
Марина Афанасьевна Никитина, член КПРФ, 

проживающая в Находке.

9 января
Николай Максимович Каряка, член КПРФ, 

проживающий в Арсеньеве. 

11 января
Вячеслав Алексеевич Кильдяшев, член 

КПРФ, проживающий во Владивостоке.

14 января
Константин Гаврилович Соболев, член 

КПРФ, проживающий в Лесозаводске; 
София Магасумовна Маруцкевич, член 

КПРФ, проживающая в Партизанске;
Екатерина Юрьевна Суховских, член КПРФ, 

проживающая в Уссурийске.

15 января
Ольга Сергеевна Кричкевич, член КПРФ, 

проживающая в Надеждинском районе.

Комитет Приморского краевого 
отделения КПРФ сердечно поздравля-
ет юбиляров и жела-
ет им крепкого здоро-
вья, счастья, неиссяка-
емой веры в социализм, 
в лучшее будущее на-
шей Родины!

Волейболистки «Приморья» 
вышли в лидеры

Волейболистки клуба «Приморье» одер-
жали третью победу в последнем матче вто-
рого полуфинального этапа чемпионата Рос-
сии над командой «Юрмаш» из Юрги, тем 
самым обеспечив себе первое место в тур-
нирной таблице. Игра завершилась со сче-
том 3:1

«На эту игру мы настраивались очень се-
рьезно. Первые две партии отработали на 
все сто процентов, выполнили все установ-
ки. В третьей начали много совершать сво-
их ошибок. Начали ошибаться связующие 
игроки, небольшую травму получила Олеся 
Бурашникова. В этой партии выпустил на 
площадку молодежь, роль связующего игро-
ка выполняла Дарья Рудых. Отлично отыгра-
ла Ольга Семенова, во время поставила 
блок, подала нужную подачу.

Четвертый сет начинал тот же состав, ко-
торым доигрывали третий. В концовке на 
площадку вернулась основной связующий 
игрок Анастасия Борискина. Эту партию 
нам удалось выиграть. В целом туром до-
волен. Будет время перевести дух, порабо-
тать над ошибками, — прокомментировал 
третью игру полуфинала главный тренер ВК 
«Приморье» Алексей Колисецкий.

Третий полуфинал среди женских команд 
состоится 25 -27 января в Куйбышеве.

Соревнуются флотские 
гиревики

Завершился открытый чемпионат Тихо-
океанского флота по гиревому спорту, про-
ходивший в рамках 81-й Спартакиады.В фи-
нальной части турнира приняли участие 
шесть команд, представляющих сборные 
крупных флотских соединений и управле-
ний штаба ТОФ. Сильнейших определяли по 
правилам гиревого двоеборья: толчок и ры-
вок. В ходе трехдневной бескомпромиссной 
борьбы победителями соревнований стала 
команда «Шторм», представляющая При-
морскую флотилию разнородных сил. «Се-
ребро» завоевал коллектив береговых во-
йск флота. А «бронзовыми» призерами ста-
ли атлеты из дружины, носящие грозное на-
звание «Ракета» из бригады военно-косми-
ческой обороны ВВС и ПВО России. 

По словам помощника командующего 
ТОФ по физической подготовке и спорту 
подполковника Сергея Беневоленского, на-
кал соревнований был очень высок. Побе-
дители во многих весовых категориях опре-
делялись в последних подходах к снаряду. 
Беневоленский отметил, что в 2013 году 
пройдут состязания по 14-ти видам спорта. 
В них примут участие спортсмены ТОФ, Вос-
точного военного округа, МЧС, МВД, ФСБ, а 
также команды, представляющие граждан-
ские организации. 

Хоккеисты с нашего двора
Прием заявок от непрофессиональных 

хоккеистов на участие в городском турнире 
по дворовому хоккею продолжается во Вла-
дивостоке. Первые игры турнира стартуют 
уже 28 января, сообщили в пресс-службе 
городской администрации.

Прием заявок осуществляется по 23 ян-
варя. На сегодняшний день за звание по-
бедителя уже готовы побороться команды 
«Труд» (пос. Трудовое, Советский район) 
и «Факел» (СОШ № 17).

Напомним, что к участию в турнире допу-
скаются команды, своевременно подавшие 
заявку (в двух экземплярах), члены которых 
не являются профессиональными игроками 
в хоккей, не принимают участие в регуляр-
ных календарных играх и соревнованиях го-
родского, краевого, зонального, федераль-
ного и международного уровней.

По материалам информагентств.

Спорт Отметили 
юбилеи

Поздравляем!Какие они — наши ветераны партии ?

9 января коммунисты Арсеньева по-
здравили коммуниста с 1942 года, 

ветерана Великой Отечественной во-
йны, почетного жителя города», «От-
личника народного образования 
РСФСР» Каряку Николая Максимовича 
с юбилеем — 90-летием.

Не каждому удается прожить столько, а про-
жить достойно, с гордо поднятой головой, не 
предать партию, которая тебя воспитала, вы-
вела в люди — этим могут гордиться единицы.

Поздравить ветерана в этот день пришли 
депутат Законодательного собрания Беспалов 
В.Г., первый секретарь Арсеньевского горко-
ма КПРФ, депутат Думы города Смолин В.В., 
инструктор краевого комитета КПРФ, депу-
тат Думы города Емельянов В.М., товарищи 
по партии, представители ветеранских орга-
низаций, учителя и ученики ветерана, сотруд-
ники телевидения, газет. Вручив старейшему 
коммунисту города Почетную грамоту Законо-
дательного Собрания, медаль «90 лет СССР», 
цветы, памятные адреса и подарки, все при-
сутствующие были единодушны. Сохранить 
бодрость духа, хорошую память, веру в буду-

щее может только человек, прошедший ге-
роический путь воина, педагога, наставника 
молодежи.

С 18 лет по призыву ЦК комсомола Нико-
лай Максимович в рядах Красной Армии. Имея 
редкую военную специальность — переводчи-
ка китайского языка, в совершенстве зная ан-

глийский язык, он закончил бо-
евой путь переводчиком в ко-
мендатуре города Порт-Артур 
в 1947 году. А затем совершен-
но мирная профессия — учите-
ля в средней школе поселка Ки-
ровский. И этой профессии он 
больше не изменял. После окон-
чания в 1955 году Владивосток-
ского пединститута работал ди-
ректором школы № 3 г. Наход-
ка. Был в гуще общественной 
жизни города, являясь депута-
том городского Совета народ-
ных депутатов.

Потом 17 лет творческой ин-
тересной работы завучем средней школы № 8 
г. Арсеньева. 

Всю свою жизнь он выполнял почетный долг 
воспитания и обучения детей.

Ветеран сожалеет, что многие добрые тради-
ции в сегодняшних школах исчезли. А средства 
массовой информации сегодня освещают теку-
щие события так, что только подготовленный 
человек, имея знания, идейный уровень может 
сделать правильные выводы. А идейный уро-
вень нужно постоянно повышать, не останав-
ливаться на месте, быть в курсе текущих поли-
тических событий.

И наш ветеран твердо убежден, что ком-
мунистам во всех важных формах деятельно-
сти человека и общества нужно разбираться 
и давать правильные оценки происходящего.

В. Васильев, г. Арсеньев.

Ученые-физики из США и Велико-
британии нашли способ провер-

ки того, живем ли мы в реальном мире 
или в виртуальной реальности, создан-
ной нашими дальними потомками.

Профессор физики Университета штата Ва-
шингтон Мартин Сэвидж со своим аспирантом 
Зоре Давуди и Сайласом Бином из Университе-
та Нью-Хемпшира нашли способ проверки гипо-

тезы того, что наша Вселенная является огром-
ной компьютерной моделью.

Исследователи исходили из существующих 
методов компьютерного моделирования процес-
сов, происходящих в мире элементарных частиц. 
В основе этих методов лежит метод, при кото-
ром компьютер обрабатывает четырехмерную 
решетку квантовых состояний (три простран-
ственных измерения плюс одно временное).

В ходе теоретических изысканий ученые вы-
яснили, что при нынешнем уровне развития тех-
нологий таким способом можно описать наш 
мир только в очень небольшом объеме, не пре-
вышающем по размеру одной сотой от одной 

триллионной части метра — чуть больше раз-
мера атомного ядра. Однако развитие техноло-
гий в будущем, предположительно, может уве-
личить этот размер на многие порядки.

При этом профессор физики из Универси-
тета штата Миннесота Джим Какалиос уверен, 
что будущий эксперимент ничего не докажет.

По его мнению, если неизотропной «подпи-
си» пространства не будет обнаружено, это не 
будет значить, что мы не плоды компьютерного 
моделирования. Ученый считает, что наши да-
лекие потомки смогут использовать совершен-
но иные методы моделирования, чем сегодня. 
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Ушёл из жизни старейший житель, почётный гражданин Кавалеров-
ского района, коммунист с 62-летним партийным стажем 

Рафаэль Аркадьевич Чалманян
Биография Р.А.Чалманяна – это путь миллионов советских людей, 

которых воспитали пионерия, комсомол, Коммунистическая партия в 
духе любви и братства всех народов СССР, верному служению Родине. 
Не рубли и доллары были их идеалом, а честное и ответственное отно-
шение к делу, к своему долгу перед Отчизной.

Родился Рафаэль Аркадьевич Чалманян 29 мая 1924 года в 
г.Харькове в семье рабочего – строителя. В 1931 году семья перееха-
ла в Грузию, где он пошёл в школу. Здесь вступил в пионеры, затем – в 
комсомол, вёл работу среди населения по ликвидации неграмотности.

Он выделялся среди сверстников необычайной любознательностью, 
настойчивостью и упорством в достижении целей. В 1942 году был 
призван в Красную Армию и военкомат направил его в лётное учили-
ще г.Орджоникидзе. Быстро меняющаяся военная обстановка на Се-
верном Кавказе сделала его десантником, затем он воевал стрелком 
в составе 18-й армии, защищая Таберду-Домбай в районе Клухорского 
перевала. Дважды попадал в окружение и оба раза выходил из него. 
В течение 1943 года был дважды ранен и награждён медалью «За от-
вагу». После прохождения лечения воевал в районе Таманского по-
луострова и г.Темрюк. Третий раз был тяжело ранен. Был награждён 

медалью «За боевые заслуги». После выздоровления был комиссован. 
Как в известных стихотворных строках, « в семнадцать лет пошёл под 
пули, а в восемнадцать списан был».

Рафаэль Аркадьевич работал в школе военруком и заочно учился 
в строительном техникуме. После окончания техникума работал в род-
ном городе Лагодеши, строил клинику, школу и другие социальные объ-
екты. Затем женился, появились дети: сын и дочь.

После переезда на Дальний Восток приглянулось ему Кавалерово, 
где он пустил глубокие корни. Работал в стройуправлении-1, затем в 
райисполкоме в должности зам.председателя, курировал множество 
строящихся объектов бурно развивавшегося тогда рабочего посёлка. 

С 1999 года возглавил Совет ветеранов Кавалеровского района и 
был его бессменным руководителем до последних дней жизни.  

Рафаэль Аркадьевич  Чалманян, как член КПРФ, вёл большую во-
енно-патриотическую и воспитательную работу среди молодёжи, яв-
ляя собой пример организованности, исполнительности и глубокой по-
рядочности. До последней минуты своей жизни он сохранял верность 
идеям социализма и мечтал о том времени, когда народовластие вер-
нётся в Россию.

Выражаем искреннее соболезнование родным и близким покойно-
го. Память о верном сыне России и коммунисте Рафаэле Аркадьевиче 
Чалманяне навсегда сохранится в наших сердцах. 

Комитет Кавалеровского местного отделения КПРФ.     

Партийный стаж — 70 лет 

Ученые изучают наш 
мир на виртуальность

Верить — не верить?


